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Выше уровень 
комсомольской работы

'Советская молодежь, как и 
весь советский народ, с  глубо
ким удовлетворением встретила 
исторические решения XIX съез
да Коммунистической партии Со
ветского Союза. Велика и вдох
новенна программа коммунисти
ческого строительства в нашей 
стране, принятая XIX съездом 
партии.

В директивах по пятому пя
тилетнему плану нашли отраже
ние задачи, стоящие перед 
высшими учебными заведениями 
и наукой. «В соответствии с за
дачами дальнейшего развития 
народного хозяйства и культур
ного строительства., —  говорится 
в директивах, —  увеличить за 
пятилетие выпуск специалистов 
всех родов из высших и с р е д н и х  

учебных 'заведений, примерно, на 
3 0 — 35 проц.

Увеличить выпуск специали
стов из высших учебных заведе
нии для важнейших отраслей 
промышленности, строительства 
и  сельского хозяйства в 1955 го
ду по сравнению с 1950  годом, 
примерно, в 2 раза».

Так, выпуск .молодых специа
листов в 1955  году в нашем ин
ституте увеличится в 3 раза по 
сравнению с 1950 годом.

Вот реальность наших планов.
Перед нами, советскими сту 

дентами, поставлена задача госу
дарственной важности: «Наотой- 
чиво овладевать наукой и куль
турой, готовиться стать высоко
квалифицированными специали
стами, способными внести свой 
©клад в дело борьбы за построе
ние коммунизма в нашей стране».

Такую задачу поставил перед 
нами и IX пленум ЦК ВЛКСМ.

Пленум ЦК ВЛКСМ отмстил, 
что под руководством партийных 
организаций комсомольские орга
низации активно помогают руко
водителям высших учебных за 
ведений, профессорам и препода
вателям в подготовке высококва

лифицированных ’специалистов.
IX пленум ВЛКСМ отметил, что 

главной задачей в работе комсо
мольских- организаций вузов я в 
ляется учеба студентов. С этих 
позиций и необходимо рассма
тривать все формы комсомольской 
работы и ее содержание.

В прошедшем учебном году 
комсомольская организация доби
лась некоторых успехов в улуч
шении учебной работы как  по 
качественным, так  и по количе
ственным показателям.

Лучших успехов в учебе до
стигли комсомольцы металлурги
ческого, физико-механического и 
электромеханического факульте
тов.

В этом году у  нас есть не 
только Труппы, но и целые кур
сы , где нет ни одного неуспеваю
щего студента.

^Лучших показателей в этом 
юбились электромеханический и 
металлургический факультеты. 
1 00-процентную успеваемость 
имеют III, IV и  У курсы ЭлМФ и 
IV и  V курсы металлургического 
факультета.

Отдельные группы сдали все 
предметы только на «хорошо», и  
«отлично».

Это является наиболее убеди
тельным доказательством того, 
что 100-процентная успеваемость 
в группе, на ку]>се, факультете, 
а значит и в  целом по институ
ту  —  не мечта, а  вполне реаль
ное дело.

Эта задача посильна, и к  это
му должна стремиться каждая 
групповая, курсовая, факультет
ская организация.

Комитету ВЛКСМ, бюро ВЛКСМ 
необходимо значительно усилить 
работу по воспитанию у студен
тов сознательного отношения к 
изучению науки, настойчивости 
и упорства в овладении зна
ниями.

Только слабой постановкой 
воспитательной работы со сторо
ны комитета ВЛКСМ и бюро 
ВЛКСМ можно объяснить, что 
многие студенты недобросовестно 
относятся к учебе, не выполняют 
качественно и в установленные 
■сроки учебные задания, пропу
скают лекции, семинарские заня
тия. Только этим можно объяс
нить, что 296  комсомольцев в 
весеннюю сессию получили 
неудовлетворительные оценки.

Комитет ВЛКСМ не сумел и зу 
чить и распространить опыт ра
боты лучших групп, не развер
нул должной борьбы за  выполне
ние в срок учебных графиков.

Молодежь настойчиво изучает 
великое учение 'Ленина —  
Сталина. В животворящем источ
нике учения Ленина— Сталина 
молодежь черпает неиссякаемую 
веру в победу великого дела ком
мунизма, ясность цели в своей 
повседневной борьбе.

Из года в год повышается ус
певаемость по общественным 
наукам. Успеваемость по основам 
марксизма-ленинизма составляет 
99 ,6  проц., по политэкономии 
99 ,2  проц.

Экзамены на «хорошо» и  «от
лично» сдали по ОМЛ 88 проц., 
по политэкономии 89 проц.

Лучшего положения добились 
студенты ФМФ и РТФ.

Студенты старших курсов по
вышают свое идейно-политиче
ское образование самостоятель
ным изучением марксистско- 
ленинской теории.

Однако в изучении студентами 
марксистско - ленинской теории 
имеются и крупные недостатки. 
Комсомольская организация еще 
недостаточно проводит работу, 
направленную на творческое 
изучение марксистско-ленинской 
теории каждым студентом.

Сейчас необходимо построить 
свою работу так, чтобы каждый 
студент изучал исторические ма
териалы XIX съезда партии и 
гениальную работу товарища. 
Сталина «Экономические пробле
мы социализма в СССР».

Студенты нашего института, 
как и все советские люди, вооду
шевлены историческими постано
влениями XIX съезда партии и 
речью товарища Сталина н а  за
ключительном заседании XIX 
съезда партии. Ответ студентов 
может быть только один— улуч
шение учебы и активная работа 
на благо Отчизны.

«ВЛКСМ является активным по
мощником партии во всём государ
ственном и хозяйственном строитель
стве. Комсомольские организации 
должны быть на деле активными про
водниками партийных директив во 
всех областях социалистического 
строительства» — так определила

партия в своем Уставе задачи комсо
мола.

Бороться под славным непобеди
мым знаменем Ленина— Сталина, 
всегда и во 1всем следовать за парти
ей — таков девиз нашей советской 
сталинской молодежи.

G отчетно-выборных собраний к о м с о м о л ь ск и х  
организаций ф акультетов

Мало сназали  о главном
16 октября в Актовом зале ин

ститута состоялось отчетно-пере
выборное комсомольское собрание 
металлургического факультета.

В отчетном докладе секретарь 
комсомольского бюро факультета 
В. Пушкарев отметил успехи в 
работе комсомольской организа
ции, а такж е вскрыл и ряд не
достатков.

Так, например, факультет и в 
зимнюю и в весеннюю сессии за
нял 1-е место по абсолютной ус
певаемости, в то время как каче
ство учебы хотя и повысилось во 
II семестре немного, все же 
остается попрежнему на довольно 
низком уровне. Неактивно нача
ли заниматься группы и в теку
щем семестре. Студент В. Ман- 
чинский, выступая в прениях по 
докладу, сказал, что 1-й курс но 
существу еще не приступил к 
занятиям. Далеко не все в срок 
сдали чертежи, много двоек полу
чено студентами и за  контроль-, 
ные работы.

Огромную роль в привитии 
производственных навыков в ра
боте имеют занятия в научно- 
технических кружках. Но бюро 
мало уделяет внимания работе 
НТО (отв. Седых). В научно-тех
нических кружках участвует 
всего лишь 196 человек.

Идейно-политическое воспита

ние студентов улучшилось, но и 
здесь есть серьезные недостатки. 
Наблюдаются еще случаи фор
мального отношения со стороны 
отдельных студентов к изучению 
трудов классиков марксизма- 
ленинизма. Бывает так, что сту
дент «сдает тему», а  себе ничего 
не оставляет.

Улучшилась работа печати. 
Новая редколлегия газеты «Ме
таллург» сумела наладить регу
лярный выход газеты во втором 
семестре. «Прокат» работал хуже, 
потерял свою остроту.

Секретарь комсомольской орга
низации фабрики «Октябрьская», 
выступая на комсомольском со
брании, поблагодарил комсомоль
цев Y курса за хорошую шеф
скую работу и пожелал, чтобы в 
этом году шефы помогли нала
дить физкультурную работу, ча
ще проводили беседы о текущей 
политике.

Хуже обстоит дело с культур
но-массовой работой. Студенты 
плохо посещают лекции в крас
ном уголке общежития, так Как 
культорги курсов не извещают 
студентов о предстоящей лекции. 
Экскурсии в музеи такж е не ста
ли массовыми. Заявки исполь
зуются не полностью, а иногда 
даже пропадают.

Особенно плохо велась спортив
ная работа. Это отмечал в своем

докладе т. Пушкарев. Об этом 
же говорил студент Извеков. Ме
таллургический факультет имеет 
большие возможности для поста
новки хорошей культурно-мас
совой работы. Однако эти возмож
ности не используются. Плохо, 
например, дело на факультете со 
спортивной работой. Футболисты 
не были допущены к  соревнова
ниям, потому что они не были 
членами спортклуба «Политех
ник». Совершенно не ведется 
спортивная работа на III и IV 
курсах. В секциях занимается 
всего лишь 87  человек. Старший 
преподаватель кафедры С. А. Веч- 
ко отметила, что студенты I и II 
курсов редко посещают занятия 
физкультуры и могут в конце 
семестра оказаться без зачета. В 
конце выступления С. А. Вечкс 
пожелала, чтобы в печати боль
ше внимания уделялось спорту.

В общем собрание прошло ак 
тивно, но надо отметить, что кри
тика на собрании была однобокой.

Недостаточно, просто мало бы
ло уделено внимания основному 
вопросу во всей работе комсо
мольской организации факульте
та —  вопросу академической ус
певаемости студентов.

Л. РУЛ ЕВ , 
студент IV курса 

металлургического факультета

О ш и б к и  в р а б о т е  б ю р о
На состоявшемся 14 октября 

отчетно-выЭорном собрании меха- 
нико - машиностроительного фа
культета комсомольцы подвергли 
.резкой критике, работу комсо
мольского бюро.

Результатам ослабления идей
но-воспитательной работы ком
сомольского бюро было то, что 
факультет занял одно из послед
них мест по успеваемости в ин
ституте.

Ведь наш факультет не пло
хой, не плохи и люди. Нет пло
хих людей, есть плохие руково
дители, учит товарищ Сталин, 
и это надо помнить всегда и вез
де. Ошибка в работе бюро, по 
моему, заключалась в том, что 
бюро занималось явно мелкой 
работой, работой, с  которой впол
не справились бы комсорги и 
курсовые бюро, работой отби

равшей у  членов .факультет
ского бюро массу времени и не 
дававшей результатов, работой, 
которая подчас, нужно сказать, 
подрывала к ак  авторитет членов 
бюро, та к  и авторитет всего бюро 
в целом. Это, к  примеру, увлече
ние «хояхдением в народ», кото
рое 'Правильно критиковала. Кла
ра Липовская.

Новому бюро следует усилить 
идейно - воспитательную работу, 
правильно определять главные 
направления в общем 'плане рабо
ты  и выполнять его до конца; 
больше популяризировать луч
шее на факультете, а этого у нас 
немало; более энергично и стро
же * бороться с отдельными сту
дентами, позорящими факультет; 
больше доводить до масс, посред
ством печати и «молний», то, чем

занимается бюро, какие прини
мает решения.

Нашим комсомольцам необходи
мо до конца понять, что работа 
бюро. ВЛКСМ —  работа не членов 
бюро, а работа факультета, рабо
т а  всех комсомольцев. А поэтому 
■больше критики в адрес бюро, 
больше помощи тем, кому мы до
верили работать в бюро.

Факультетскому бюро ВЛКСМ 
следует уделить больше внимания 
I курсу, так  как  этот курс— курс 
больших возможностей. В заклю
чение хочется напомнить комсо
мольцам то, что сказал о нас 
М. И. Калинин: « ...в лице ком
сомола у  нас растет главное бо
гатство нашей страны».

В. ГАЛИНТОВСКИЙ, 
студент механико-машинострои
тельного факультета



Р А Б О Т А Т Ь  О Р Г А Н И 3 О В
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О номсомольском поручении
★

Проверять р е ш е н и я —  
необходимо!

Работа комитета ВЛКСМ в про
шедшем году, в общем большая и 
серьезная, имела ряд недостатков. 
К числу недостатков в первую 
очередь следует отнести неудов
летворительную проверку испол
нения решений. Этой болезнью 
страдает не только комитет, но и 
факультетские и курсовые бюро. 
Именно этот вопрос следует по
ставить на первое место. Как из
вестно, комитет ВЛКСМ принял 
очень много решений, большинст
во которых могло бы принести и 
приносило значительную пользу 
в работе факультетских, курсо
вых, а в ряде случаев и группо
вых комсомольских организаций. 
Однако эффективность этих реше
ний снижалась или даже своди
лась к нулю из-за отсутствия 
контроля за их выполнением. 
Так, рассматривая ряд вопросов, 
связанных с комсомольской 
жизнью физико-механического фа
культета, комитет принял реше
ния: «Об идейно-воспитательной 
работе на III курсе», «О работе 
в Доме пионера и школьника» 
и др. Проверял ли комитет, как 
выполняются эти решения, ока
зал ли помощь? Нет, не проверял, 
помощи не оказывал. Может быть, 
эти решения блестяще выполня
лись? Нет, этого сказать нельзя. 
Работа из-за этого, без сомнений, 
страдала, не было сделано то, что 
могло бы быть сделано. Вновь 
избранному комитету следует от
нестись к 'Проверке исполнения 
с большей ответственностью.

К недостаткам следует отнести 
также и слабо поставленную уче
бу секретарей факультетских бю
ро. Известно, что эта учеба доллс- 
на проводиться РК ВЛКСМ, одна
ко организовывать эту учебу сле
довало бы и комитету института, 
так как комитет непосредственно 
заинтересован в этом вопросе и 
тесно связан с РК ВЛКСМ. Секре
тарю комитета т. Колосову, имею
щему большой опыт комсомоль
ской работы, было бы необходи
мо делиться этим опытом с секре
тарями, побольше беседовать с 
ними, предотвращать возможные 
ошибки в их работе. Мне кажет
ся, необходимо было бы органи
зовать обмен опытом работы меж
ду факультетскими бюро. В прош
лом году этого не делалось.

О. Б УШ М А РИ Н ,
аспирант

Недавно дирекция и  партий
ный комитет института провели 
совещание профсоюзно-комсомоль
ского актива с участием предста
вителей студенческих советов и 
администрации студгородка. Со
вещание было посвящено состоя
нию и мерам усиления воспита
тельной работы среди студентов. 
Успех этой важнейшей и ответ
ственной области работы коллек
тива института во многом зави
сит от активности и правильных 
действий комсомольских органи
заций факультетов. Только ком- 
со'мольская организация может 
охватить своим влиянием уча
щуюся молодежь как в стенах 
института, так и в общежитии.

Вскрытые на совещании недо
статки в постановке воспитатель
ной работы должны быть изуче
ны, а предложенные пути ликви
дации этих недостатков одобрены 
м претворены в жизнь. Так, на
пример, борьба с прогульщиками, 
злостными нарушителями тру
довой дисциплины должна быть 
самой решительной. Пропуски за
нятий неизбежно ведут к отста-

Оеновной задачей 'комсомоль
ских организаций является вос
питание молодежи.

Одной из форм воспитания яв
ляются 'комсомольские поруче
ния. Комсомольское поручение—  
лучшая проверка деловых ка
честв комсомольца. Необходимо 
различать два важных момента, 
которыми при этом должен руко
водствоваться комсомольский ру
ководитель: первое —  тщатель
но проанализировать содержание 
поручения, подыскать комсо
мольца, разъяснением и делом 
оказать ему помощь; второе —  
проверить выполнение поруче
ния. Оба имшента имеют одинако
вую важность. У нас зача
стую, если с первым все обстоит 
более или менее благополучно, то 
со вторым —• далеко не так.

На инженерно-экономическом 
факультете в начале прошлого 
учебного года комсомолка А. Мар
тыненко была избрана председа
телем правления кассы взаимо
помощи факультета. В течение 
года ни группа, ни профбюро, ни 
бюро ВЛКСМ но поинтересова
лись ее работой. В результате 
тов. Мартыненко не провела ни
какой работы, члены правления 
целый год были без руководите
ля, действуя по-крыловски, как 
«лебедь, рак да щука». Инсти
тутское правление ВВП после 
многочисленных просьб обсудить 
отношение тов. Мартыненко к  ра
бств на заседании бюро ВЛКСМ 
обратилось, наконец, с лисьмея-

ванию от учебного плана, появ
лению академической задолжен
ности, отрыву отдельных студен
тов от коллектива. Именно эти 
причины привели к тому, что на 
некоторых факультетах до сих 
пор имеются студенты, не сдав
шие экзамены за минувшую ве
сеннюю сессию.

У нас все еще есть немало при
меров дурного поведения студен
тов. К сожалению, комсомольцы 
некоторых студенческих групп не 
находят в себе должной принци
пиальности при оценке проступ
ков своих товарищей, занимают
ся уговорами и даже готовы вы
ступать в роли защитников на
рушителей дисциплины вместо 
сурового осуждения их. На таких 
позициях стояла, например, одна 
из студенческих групп электро
механического факультета, защи
щая неоднократного нарушителя 
дисциплины бывшего студента 
Хмеля. Подобные примеры гово
рили о том, что партийным орга
низациям и деканатам факульте
тов необходимо улучшить воспи
тательную работу среди студен-

ным заявлением. Бюро оказа
лась исключительно «твердоло
бым»: лишь в начале этого года, 
в конце концов, заслушало этот 
вопрос. Подобная «проверка», 
бесспорно, не принесет пользы. 
Примеров столь же беззаботного 
отношения к проверке исполне
ния можно, к сожалению, приве
сти МНОГО.

IX ^пленум ЦК ВЛКСМ в поста
новлении осудил такую постанов
ку дела, когда один комсомолец 
выполняет несколько поручений. 
Но, есть ли польза от такой ра
боты? Конечно, нет. В прошед
шем учебном году студент 273-й 
группы В. Быков выполнял одно
временно обязанности члена фа
культетского бюро ВЛКСМ, старо
сты группы и старосты кружка 
но политической экономии. Мож
но с уверенностью сказать, что 
пользы от его работы было мало 
на каждом из этих участков.

Некоторые товарищи делят все 
поручения на «большие» и «ма
ленькие». Это неверно. В. И. 
Ленин писал: «Не отказывайся 
от малого в работе, ибо из мало
го делается великое». Это гени
альное определение, данное чело
векам, который показывал в ра
боте неподражаемый пример тру
долюбия, в большом и малом про
являл неиссякаемую энергию, 
призывает нас к серьезному, де
ловому подходу к каждому пору
чению.

тов, помогать комсомольским ор
ганизациям находить правильные 
решения.

В учебных корпусах во время 
перерывов нередки случаи са
мых разнообразных нарушений 
принятых в институте порядков. 
Высказанное на совещании пред
ложение об организации де
журств во время перерывов-си
лами самих студентов заслужи
вает одобрения и должно быть 
проведено в жизнь под руковод
ством комитета комсомола. Вме
сте с тем эта работа не достиг
нет цели, если дирекция инсти
тута не примет срочных мер для 
организации нормальной работы 
гардеробов в учебных корпусах 
и этим отменит негласное разре
шение нарушать дисциплину: 
вносить в аудитории пальто, го
ловные уборы и галоши.

Совещание показало, что в во
просах воспитательной работы 
среди студентов в общежитии су
ществует немало элементов фор
мализма и безответственности со 
стороны администрации. Так, на-

★

Снова 
о дисциплине
Член ленинско - сталинского 

комсомола не только должен, но 
и обязан быть образцом в дис
циплине, в своем отношении к 
труду для всей молодежи. Но, оче
видно, не все комсомольцы на
шей группы помнят об этом свя
щенном долге.

Не раз на комсомольских собра
ниях групп, курсов и т. д. при 
обсуждении вопроса об академи
ческой успеваемости указывалось 
на недисциплинированность не
которых студентов-комсомольцев. 
При этом, как правило, принима
лись хорошие решения, с пра
вильностью которых все согла
шаются, однако их выполнение 
многие считают для себя делом 
необязательным. Попрежнему на 
лекциях нет настоящей, творче
ской атмосферы, попреяшему ряд 
студентов не записывает в своих 
тетрадях то, что говорит лектор, 
а если они вообще что-нибудь пи
шут, то только то, что не имеет 
никакого отношения к лекции.

Мало того, некоторые товарищи 
без малейшего стеснения заняты 
во время лекции всевозможными 
играми, такими, как, например, 
карманные шахматы, «морской 
бой» п прочее.

Очень досадно, что среди таких 
студентов много комсомольцев; 
Пывают случаи, когда среди них 
встречаются и активисты. Культ- 
орг Е. Шапошникова, например, 
часто занимается на лекциях ре
шением задач по математике, а 
также переводом «иностранного 
языка», либо еще чем-нибудь. 
Агитатор И. Богуславский во вре
мя лекций готовится по теорети
ческой механике. Тем лее за
нимается и физорг 10. Никитин.

Такое поведение отдельных 
комсомольцев и активистов зна
чительно ослабляет коллектив и 
работу коллектива, а отсюда, как 
результат, снижается успевае
мость студентов группы.

В. БАШ ЕНКО , 
студент 2 2 8 -й  группы  элек
тромеханического факультета

пример, ничем не может быть 
оправдано отсутствие отпечатан
ных инструкций и правил обще
жития, которыми могли бы ру
ководствоваться в своей повсе
дневной работе коменданты и 
студсоветы общежитий.

Комсомольские организации фа
культетов проводят многообраз
ную работу в студенческих груп
пах, возглавляют шефскую рабо
ту в школах, ремесленных учи
лищах, детских домах и пионер
ских лагерях. Комсомольцы ак
тивно участвуют в спортивных 
соревнованиях, в различных об
щественных мероприятиях, про
являя при этом высокую органи
зованность и сплоченность. Ком
сомольская организация под ру
ководством партийной организа
ции, при поддержке и помощи со 
стороны дирекции института су
меет успешно решить задачи 
коммунистического воспитания 
молодежи.

С. ЗАБОРОВСКИЙ, 
зам. секретаря парткома 
института

Н а  сним ке: спуденты -дипло 
н ад  диплом ны м и проектам и.

Комсомол
На нашем факультете мало я 

не знает Аркадия Гиндина;
Аркадий рано столкнулся с тр^ 

ностями: пришлось и работать, 
учиться в вечерней пшле.

С первых дней прихода в инст 
тут и в занятиях, и в обществе 
ной работе Аркадий Гиндин oi 
среди лучших. Он работал и 
профбюро факультета, г;е руковод 
академсектором и был грозой «xi 
стистов», и на организационной ij 
боте в комсомольском бюро. Особе 
но много сделал Аркадий, буду 
секретарем комсомольской орган из 
ции курса: на курсе резко удучш 
лась учеба, а главное, укрепила 
комсомольская и трудоЕая дисци 
липа.

Долгое время одним из наябол 
узких 'мест на факультете была п 
чать. Газета «'Металлурт» выходи, 
лишь «по торжественным дням», , 
и качество этих редклх номер! 
оставляло желать много лучшег 
Партийная и комсомольская орган: 
зации направили Аркадия в редас

Решение
От того, насколько групповой а 

тив будет знать, как правильно i 
строить свою практичесхую рабо* 
во многом будет зависеть как усг 
самой комсомольской группы, тая 
всей организации в целом. Мяо: 
комсомольские ^активисты, oco6ei 
на младших курсах, испытыва 
трудности: зная, в чем должна 
стоять работа группы, они 
знают, как ее практически oprai 
зовать. На помощь им должны бь: 
прийти факультетские бюро и : 
митет ВЛКСМ института. Нужно бь 
наладить систематическую уч> 
группового актива, пропаганди 
вать опыт лучших, повседневно ! 
могать группам в работе. Одн; 
всего этого сделано не было. Отде, 
ные попытки, которые ззредприш 
в этом отношении комитет и бь 
факультетов, конечно, не могли о: 
зать действенной поддержки ко: 
оргам. Не были использованы ) 
этой цели ни стенная печать, ни

Студент Г. ОЛЬХОВ 

★ * ---------

У лучш ить  руководство комсомолом



А Н Н  О, А К Т И В Н О ,  У М Е Л О

м анты  тт. О к атн о в  и Д е н  з а  работой

е ь с ю ж й  в о ж а к
дию газеты, и он не жалел ни вре
мени-, ни сил для создания дружно
го коллектива редакции для орга
низации ее планомерной и дей
ственной работы.

И результаты ■быстро сказались: 
газета «Металлург» вышла в ряды 
лучших газет института.

В работе над газетой сказалось 
главное качество Аркадия как обще
ственного работника —  умение «за
болеть» порученным ему делом и 
зажечь своих товарищей.

Комсомольская организация вы
соко оценила работу Аркадия Гин
дина, избрав его заместителем се
кретаря факультетского 'бюро. За 
отличную учебу и замечатель
ную общественную работу Арка
дию присвоена стипендия имени 
И. В. Сталина.

Мы товарища Аркадия Гиндина 
хорошо знаем. Он на любой работе, 
несмотря ни на какие трудности, 
поддержит высокое звание комсо
мольца.

Студент 5 6 5 -й  гр.
Л. ГУРЕВ И Ч
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Нам нужна помощь
Многолетняя попытка создать культетах. Но и это мероприятий 

конча- было подготовлено небрежно.

Улучшить работу 
комитета ВЛКСМ

хор в нашем институте 
лась неудачей. Но ньгнче, нако-

Институтским комитетом ВЛКСМ 
В стороне от работы хора систематически проводятся раз- 

остался профком и совершенно личные массовые мероприятия.

не выполнено
,к- зета «Политехник», не был исполь- 
1(>" зован полностью опыт наших ста- 
гу’ рых комсомольских активистов. Не-
IGX
. и выполненным оказалось решение 

XVII конференции ВЛКСМ институ
та, которая прямо обязала комитет 
ВЛКСМ и комсомольские бюро «...об
ратить особое внимание на работу 
комсомольских групп, всемерно по- 

зп_ вышать ответственность и развивать 
[ЛИ инициативу группового актива, 

учить его практике комсомольской 
работы непосредственно в группах».

Организация учебы актива, под
готовка и воспитание комсомольских 
кадров —  дело трудное.

Только стремлением избежать этих 
ль- трудностей или, пожалуй, безответ
е н  ственностью можно объяснить тот 
оро факт, что решение конференции не 
ка- было выполнено, 
мс- Б. АЛЬБЕРТИНСКИЙ,
*ля студент электромеханического
га- факультета

нец, можно сказать, что этот во- беспомощным оказалось правде- Но, как правило, в силу недо- 
прос решен положительно. ние клуба. статочной их организованности 

В декайре 1951 г. хор в коля- с  первых дней нового учебно- т°гн'и бывают мал0 эффективными, 
чостве 74 человек выступал пе- го года хор возобновил свою ра- Т*асто „случастся< что факультет- 
ред общественностью института. боту Он успешно готовится к ские торо> через кют01)Ь1е идет 
С тех пор хоровым коллективом выступлению на XVIII комоо- организация студентов, узнают о 
проделана большая творческая мольской конференции институ- том или ином мероприятии нака- 
работа. Он несколько раз высту- та. За этот период вокально-хо- нуне еГ(> проведения. Так, о 
нал перед избирателями района, ровой коллектив количественно воскреснике в помощь колхозни
це радио, был показан хоровой вырос и насчитывает в своем со- 
общественности Ленинграда в го- с т а в е  уже 115 человек. Но но- 
родском Доме народного творче- прежнему, как и  в прошлом го- 
с.тва. О несомненном росте твор- ДУ) обещанное помещение не го- студентов, активисты физико- 
ческого мастерства хора свиде- тово. Очень ограничены средства механического и  радиотехнпче- 
тельствовал отчетный концерт, на приобретение музыкальных скоро факультетов сбились с ног. 
состоявшийся в Актовом зале ин- нот Д1ГЯ хора Им пришлось пропускать заня-

В связи с решениями девятого ™ -  бегать вечс1)ОМ 1,0 (>бщежя-
пленума ЦК ВЛКСМ вопросе ху- тиям, в срочном порядке связы-
дожественной самодеятельности ваться с живущими в городе,

в д и в Т щ д а » ^ Г % ВТКв ’ ЯтШ  ,шститутл л 1|ИШ1” ет разыскивать каждою  в отдельно-

нам, назначенном на 19 октября, 
комсомольцы узнали только 18-го. 

Чтобы оповестить об этом всех

статута в конце апреля этого 
года.

Быстрому и успешному росту

Раковицкого и Л. А. Шуматовой,
первостепенное значение. Это 
ставит новые задачи перед нашим 

действенную помощь которым ХОровым коллективом, 
оказывал актив. Много потруди
лись над созданием сильного хо
рового коллектива члены орг- мы намечаем творческое овладе- 
бюро тт. Е. Гранкин, В. Гим- ние нотной грамотой, русской и 
мельфорб и Г. Коншина, студенты советской классикой и т. д. Но ванного мероприятия, особенно 
Н. Кавтазеева, Н. Трошина и дру- все эт0 можно 5удет осуществить массового, требует времени на 
гие‘ .лишь в тем случае, если хорово- хорошую организацию. Поэтому 
с тв е м о  м'С' 11 и о от е. Р°институтскогЬ “ У коллективу будет оказывать- комитету ВЛКСМ нужно в буду- 
хора играет горячее желание ся постоянная помощь обществен- п(ем улучшить 
большинства хористов вывести ных организаций.

сти. Понятно, что при такой по
становке дела трудно добиться

В своих планах на будущее нужной организованности и ак
тивности всех студентов.

Выполнение любого запланнро-

свои коллектив в число лучших 
хоровых коллективов города. II 
это было бы вполне осуществимо, 
если бы для работы хора были 
созданы условия. Однако об этом 
никто не заботился.

На протяжении всего года от
сутствовало постоянное помеще
ние для занятий. Приходилось не 
раз в ожидании помещения мерз
нуть на улице, нередко занятия 
проводили в фойе клуба при по
сторонних и т. д. Это привело и 
постоянной текучести состава хо
ра. Лишь только в  марте было 
получено разрешение от тов. 
Бельтихина заниматься в Акто
вом зале и в 253-й аудитории.

Комитет комсомола института 
мало интересовался делами хора. 
Правда, в конце концов было ре
шено провести заседание культ
массового сектора совместно с от
ветственными товарищами за 
культмассовую работу на фа-

И. ШАРОВАТОВ,
председатель оргбюро хора 

при клубе ЛПИ

работу и оперативнее руководить 
фа культетскими бюро.

А. С ЛУЦ КЕР, 
студент 5 9 3 -й  группы  

★---------

Н а сним ке: члены  редко л леги и  ю мористической газеты  физико- 
механического ф ак у льтета  у\ нового номера. С лева  н ап раво— Ю. П и 
менов, М. Свиньин, Е. Л исовский и Р . П олуэктов.

В а ж н а  и н и ц и а т и в а
Культмассовая работа в инсти

туте* —  очень интересная, слож
ная, своеобразная работа.

Проведение вечеров отдыха, ор
ганизация самодеятельности на 
факультете, выступления ее на 
подшефных предприятиях, культ
походы в кино и театры, лекции 
о музыке, искусстве, живопи
с и —  как охватить все это, как 
добиться успехов, как повести 
работу, с чего начать? У неопыт
ного человека голова, как гово
рят, кругом пойдет. И тут-то дол
жен был прийти на помощь ко
митет ВЛКСМ, организовать учебу 
культоргов факультетов. А ее не 
было. Вместо учебы —  неудачная 
лекция о возможности культмас
совой работы, а о том, как пове
сти ее, как развернуть —  ни 
слова.

Пришлось учиться по ходу де
ла, а от этого многое терялось. 
Дальше. Культмассовая работа 
на факультетах почти не контро
лировалась со стороны комитета 
ВЛКСМ. В плане факультета за
писано: провести вечер отдыха. 
А был ли он и как про

шел, —  об этом комитет в боль
шинстве случаев не знал. Не 
знал, когда, где, как проводятся 
концерты самодеятельности и 
проводятся ли они вообще. А 
знать надо было для того, чтобы 
передать хороший опыт одного 
факультета другому, строго осу
дить 'за халтуру.

Таким образом учить культор
гов факультетов методам работы, 
постоянно направлять их на 
творческие поиски новых форм 
работы, контролировать, помо
гать, добиваться завершения на
чатого —  вот чем должен был 
заниматься комитет и чего он 
не делал. Культоргу факультета, 
мне кажется, надо начинать с 
подбора актива. Чтобы не самому 
ехать искать помещение для ве
чера, —  нужно иметь надежного 
помощника. Чтобы не самому со
бирать народ на репетиции хо
ра, —  нужен хороший староста. 
Только при наличии хорошего 
актива культорг может уделять 
больше времени творческой ра
боте, только тогда сможет под
держать интересные начинания

Об агитбеседах  
забыли

Проведение агитбесод в груп
пах —  одна из форм политико- 
воспитательной работы. Бесспор
но, что это очень полезное и 
важное дело, однако зачастую 
агитбеседы в группах’ проходят, 
неинтересно, формально, не за
интересовывают студентов. Боль
шая вина за такое положение 
дела лежит на комитете ВЛКСМ.

Проведение бесед у нас осу
ществляется следующим образом: 
две темы рекомендуются партий
ным комитетом и две —  плани
руются самой группой. Всего че
тыре темы в месяц.

Как правило, темы партко
ма большим разнообразием не от
личаются. Но главное— ни парт
ком, ни .парткабинет, ни коми
тет ВЛКСМ не занимаются серь
езной разработкой тем, зачастую 
поручают проведение семинаров 
по темам мало подготовленным 
лицам. В' результате семинары 
проходят формально, не оказы
вают агитаторам никакой помо
щи в их работе. Так, семинар 
о деятельности товарища Сталина 
на Выборгской стороне свелся к 
перечислению мемориальных до
сок, установленных в Выборгском 
районе, а  недавний семинар о 
XIX съезде партии —  к чтению 
отдельных выдержек из доклада 
тов. Г. М. Маленкова. Часто се
минары проходят совершенно не
своевременно. Например, семинар 
о Дне Сталинской Конституции 
был проведен четвертого декабря. 
Следствием этого является не
охотное посещение агитаторами 
семинаров.

Такое отношение комитета 
ВЛКСМ и его агитсектора к важ
нейшему участку политико-вос
питательной работы является бо
лее чем странным.

Для того, чтобы агитработа 
стала по-настоящаму содержа
тельной и целенаправленной, не
обходимо тщательно разработать 
темы бесед, привлекать к прове
дению семинаров лучшие си
лы профессорско-преподаватель
ского состава института. Нужно 
также устраивать семинары по 
методике подготовки и проведе
ния бесед, учить агитаторов фор
мам агитационной работы.

Б. АКСЕНОВ, 
студент 4 9 4 -й  группы

студенческих масс. Другими сло
вами —  текущую, налаженную 
работу должен вести актив, тогда 
руководитель будет иметь больше 
времени на перспективную рабо
ту, всегда приносящую большую 
пользу для дела.

Надо шире привлекать к 
культмассовой работе людей, лю
бящих музыку, искусство. В мас
сах студентов всегда рождаются 
и живут хорошие мысли, идеи; 
надо только уметь прислуши
ваться к ним, выбирать лучшие. 
Л узнал, что некоторые ребята с 
факультета пишут стихи и нико
му не читают, вероятно. А есть 
хорошие. II мы решили провести 
в красном уголке общежития 
вечер: «Чтение стихов студентов 
энергомашнностроительного фа
культета». Еще —  просили дать 
концерт самодеятельности в 
Ленинградском институте хирур
гического туберкулеза. Больные 
лежат годами, не двигаясь, ино
гда лишь голову могут повернуть.

Сколько радости дал им наш 
концерт! А нам он принес удов
летворение, хорошее чувство, что

сделано большое, полезное дело.
Говорят, что самодеятельность 

надо готовить только накануне 
вечеров, а то она закиснет, и все 
участники разбегутся. Это —  
если, кроме вечеров, она нигде 
не выступает. Если же самодея
тельность живет полной жизнью, 
она никогда не закиснет. В про
шлом году III курс нашего фа
культета лишь накануне узнал о 
приглашении на вечер в Педаго
гический институт им. Герцена. 
Надо было дать концерт само
деятельности. Дали. И хорошо. 
Потому что он у лее был подготов
лен, надо было только еще pas 
прорепетировать.

Итак —  всегда учиться мето
дам работы, не только самому 
творчески подходить к выбору 
формы и содержания работы, но 
и добиваться того же от других, 
всегда искать новые пути разви
тия этой работы, подхватывая 
хорошую инициативу, работать 
перспективно —  вот чем нужно 
руководствоваться в культурно- 
массовой работе.

БОРОДИН, студент



Обзор стенкой печати

Писать смело/ правильно и лучше
Повысить спортивное воспитание

Наша печать призвана отра
жать все 'многообразие жизни, вы
являть лучшее, пропагандировать 
передовое, беспощадно критико
вать недостатки.

Этой важнейшей роли каждой, 
даже небольшой, стенной газеты 
до сих пор не поняли редакции, 
а  главное, партийно-комсомоль
ские руководители некоторых фа
культетов.

Недопустимым является тот 
факт, что на ииженерно-экономи- 
ческом факультете, имеющем од
ну из сильнейших парторганиза
ций, до сих пор печать находит
ся в загоне: газеты выходят 
крайне редко, «по торжественным 
дням», заметки написаны сухим, 
казенным языком, тематика одно
образна.

Партийному бюро ИЭФ надо 
укрепить редколлегию новыми, 
.деловыми кадрами, рассматривать 
и утверждать план газеты, боль
ше использовать газету в своей 
работе, чтобы выпуск каждого 
номера не был личным делом од
ной редакции.

Неблагополучно обстоит дело с 
печатью и на механико-машино
строительном факультете.

Рассмотрим, папример, «Меха
ник» N° 2, вышедший 5 октяб
ря. Газета не сумела показать 
•подъема всей организационно- 
воспитательной работы в партий
ной и комсомольской организа

циях, с которым они- встретили 
XIX съезд ВКП(б). Она прошла 
мимо важнейшего события в ком
сомольской жизни —  отчетно-пе
ревыборной кампании на факуль
тете, не развернула должной кри
тики работы бюро и комсомоль
ской организации в целом.

В этом вина не только редак
ции, но и самого бюро, не сумев
шего использовать такое могучее 
оружие, как печать, для деятель
ной подготовки к собранию.

Помещенные в номере статьи 
зачастую декларативны: ни одно
го факта не приводят в своих 
довольно длинных статьях тт. 
Делцинер и Плеханов, ограничи
ваясь лишь общими рассужде
ниями.

Приходится отметить также 
серьезные недостатки и в послед
нем номере газеты «Металлург», 
стоящем на значительно более 
низком уровне, чем прежние.

Хорошие по теме и высказан
ным мыслям статья крайне пло
хо обработаны стилистически, 
написаны невразумительным язы
ком («Залог успеха», «Нужна по
мощь бюро» и др.). Помещена 
совершенно ошибочная статья 
«За глубокие знания», трактую
щая о постановлениях IX плену
ма ЦК ВЛКСМ и вместе с тем 
представляющая заполнение гра
фика текущей успеваемости чуть 
ли не наиболее успешным мето
дом руководства и контроля за 
академической успеваемостью.

Когда же вопрос заходит о кон
кретной работе с каждым комсо
мольцем в отдельности, которую 
нас обязывает проводить ЦК 
ВЛКСМ, авторы в недоумении 
разводят руками: дескать, хоро
шо бы, да вот если бы факуль
тетское бюро помогло, да комсор
ги поддержали, тогда, может 
быть, работа и пошла бы.

Газета не имеет своего едино
го мнения по некоторым выдви
гаемым ею вопросам. Так, из двух 
рядом расположенных статей мож
но составить совершенно различ
ное мнение о работе сектора пе
чати бюро ВЛКСМ.

В заключение следует отметить 
резкое ослабление работы газеты 
«Гидромелиоратор». Редакция га
зеты заняла неправильную пози
цию: выпуск номера задержи
вается до тех пор, пока не собе
рется необходимое количество ста
тей для того, чтобы газета имела 
«солидный» вид.

В результате на факультете 
прошла неотмеченной важнейшая 
дата —  открытие XIX съезда на
шей партии.

Редколлегиям всех факультет
ских газет следует значительно 
улучшить свою работу, напол
нить свои статьи живым, конк
ретным материалом, быть на вы
соте задач, ставящихся перед пе
чатью партией и народом.

А. ПЕРВОЗВАНСКИЙ, 
член комитета ВЛКСМ

Спортивное воспитание яв
ляется неотъемлемой частью 
коммунистического воспитания 
нашей советской молодежи. 
Именно поэтому партия и прави
тельство придают вопросу спор
тивной работы среди молодежи 
огромное значение.

Специальные решения об 
улучшении спортивной работы 
были приняты и на VIII плену
ме ЦК ВЛКСМ. Одонако надо 
сказать, что комитет ВЛКСМ на
шего института ничего не сделал 
по выполнению этих решений. 
Ни разу комитетом не был прове
ден комсомольско-спортивный ак
тив с обсуждением решений VIII 
пленума и с конкретной поста
новкой задач в свете этих реше
ний. Слабо занимался комитет 
ВЛКСМ воспитательной работой 
среди спортсменов. Комсомоль
ские организации не выносили 
общественные порицания комсо- 
мольцам-спортсмепам, срываю
щим спортивные мероприятия.

На целом ряде факультетов 
бюро ВЛКСМ не боролось с тем, 
чтобы запретить участие в со
ревнованиях спортсменам, имею
щим академическую задолжен
ность.

Контролируя посещение акаде
мических занятий студентами, 
бюро 'ВЛКСМ факультетов не 
считали своим долгом .контроли

ровать посещение занятий по фи
зической подготовке. А ведь еще 
многие студенты остаются без 
стипендии лишь потому, что 
имеют задолженность по кафедре 
физического воспитания.

Большим недостатком в рабо
те комитета ВЛКСМ является и 
то, что он не занимался разъяс
нительной работой среди спорте- 
мшов-комсомольцев о бережном 
отношении к спортивному обору
дованию и  инвентарю. Необходи
мо комсомольской организации 
наладить также контроль за хо
дом сдачи норм комплекса ГТО 
и таким образом проверять каче
ство подготовки значкистов.

Слабо велась разъяснительная 
работа по вовлечению спортсме
нов, студентов нашего институ
та —  членов других обществ в 
ДСО «Наука». Это привело к  то
му, что целый ряд комсомольцев 
выступает в соревнованиях за 
другие общества как наши со
перники.

Очень хотелось бы, чтобы 
XVIII к о м с о м о л ь с к а я  конферен
ция обсудила эти и целый ряд 
других- недостатков в физиче
ском воспитании молодежи и на
метила пути их ликвидации.

Д. никитов.
председатель спортивного 
клуба «Политехник»

Ш е ф  н а у к и
«Ф орм ально р або та  бы ла поручена мне, но, 

■как правило, я  её не дел ал » .
(Самолетов о ш еф ской р аб о те ).
«С Самолетовым познаком ился за  т р и  дня до  

своего переи збрания и то  — только  по телеф ону».
(Садовский —  бы вш ий сектор  Н Т О  электро- 

меха нического ф а к у л ь те т а ).

.......

ШЩШШШШжШ

mtm

(Взяла уж осень эстафету.
Уже зима включилась в бег 
(недавно выпал первый снег). 
«Ну, —  говорили тут

в народе,—  
Раз выпал, стало быть,

сойдет». 
Как видно, у людей к природе 
Диалектический подход.
...И снег сошел, и нету снега, 
Но с места не сошла телега.

А •>• * *

Что все течет —  закон не нов, 
А вот за Бры чкину обидно.

Неудачный выбор
П артбю ро ф акультетов  ино

гда недостаточно вним ательно 
относятся  к вы движ ен ию  чле
нов партии на руководящ ую  
ком сом ольскую  работу . Т ак, 
наприм ер, А. Е горов, вы двину
ты й партийны м  бю ро эл ек тр о 
механического ф ак у льтета  в 
ф аку льтетско е  бю ро В Л К С М , 
не сумел « гл а д и ть  рабо ту  бю- 
ро. Н а отчетном собрании р а 
бота бю ро В Л К С М  эл ек тр о 
м еханического ф ак у л ь тета1 бы 
л а  признана «неудовлетвори
тельной».

Он телефон любил без меры 
(Наука, все-таки, прогресс), 
Причем звонил обычно в

сферы,
А в «массы», так сказать, 

«не лез». 
«Кто, Юрвладимыч Баймаков? 
Зайду, зайду на пару слов.
С электромеха звонок?

Снова!!!...»
В ответ —  ни вздоха и ни 

слова.

Но шефству Павел не работал, 
На факультеты не летал,
Так чем же славен Самолетов? 
Способный парень! Крепко 

спал.
Он вечно будет жить

в преданьи, 
II долго будет пош ить свет —  
Он спал на каждом заседаньи, 
Тому свидетель —  комитет.
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- У л и т  а^ е д е  т...
С р азу  после избрания в  ком итет В Л К С М  (ок

тяб р ь  1951 г.) В. А. Брычкина (агитатор) стала 
со зд ав ать  лекторскую  группу. Р аб о та  продол
ж ается  (октябрь 1952 г.)...

Едва на пост она вступила,
Её идея ослепила:
Эх, будет в институте конь! 
Не просто конь, а конь-огонь! 
Как запряжем его мы

в бриЧку,
С заводами наладим смычку, 
Как двинем в «массы» мы 

доклады,
И будут все ужасно рады. 
«Вот это да, — сказал

народ, —
Работа, стало быть, пойдет». 
Прошла зима, промчалось лето

Картинка эта —  неспроста; 
Картинка —  с целыо деловой: 
Движенье своего перста 
Координируй с головой.

Сей стих о вреде сил
стихийных 

Написан для бюро партийных 
Электромеха и физмеха (и др.), 
Но только не для смеха.


